

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PAIS.	OTAS
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	3	50
Ultramar	1	25

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Gran almacén de papeles pintados DE JAIME HERNANDEZ

Sucursal de Barcelona calle Canuda 28

Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo a 100.

Arrimaderos mates a 5 rs. rollo.

Fondos liso desde 5 rs. rollo.

También se hacen ciegos rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativos. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestrarios a domicilio.

LA ACTUALIDAD

"Amigos del país."

Durante varios meses han aparecido en la prensa balear artículos sobre la fabricación de la pulpa de albaricoque, que alguien cree ya corrompida por el lucro personal. Ante semejantes afirmaciones que, de ser ciertas, anunciarían la ruina, dentro de poco tiempo, de esta naciente producción, a favor de la cual numerosos agricultores han arriesgado grandes sumas, no falta quien proponga que autoridades y corporaciones tomen cartas en el asunto y dispongan serla vigilancia en la citada fabricación, a fin de que no sea mitificada por industriales poco escrupulosos, que, si en cortos años ganan soberbios capitales, acaban por desprestigiar y matar un elemento de riqueza para nuestra isla.

En el último número del *Boletín de la Cámara Agrícola* hemos leído un artículo en el cual se propone que sea la Sociedad de «Amigos del país» la corporación que ampare y proteja la nueva industria mallorquina concediéndole o negándole certificados de origen. Para llegar rápidamente a este fin, asegura el articulista que juzga suficiente una excitación del digno e ilustrado Gobernador de la provincia a la mencionada Sociedad, a cuyas Juntas asistirá para dirigir sus trabajos a objeto de tanta utilidad para Mallorca.

Una vez más intentamos entregar nuestros intereses al Estado, de cuyas gestiones todo ciudadano español hace diariamente y con sobrada razón acerbada crítica, que termina con miserables lamentaciones y apocamientos de espíritus decaídos. Todos reconocen el estado de prostración en que se encuentra España política, social y económicamente; muchos ven con claridad las causas funestas de nuestra ruina; no pocos señalan con acierto los remedios que podrían salvarnos; nadie, empero, se decide resueltamente a aplicar la benéfica medicina, nadie se anima a remover la losa que impide movernos, nadie camina, sabiendo que de sus pasos depende su resurgimiento. Todos levantan las manos hacia el Estado; imploran su iniciativa, su dirección, su influencia. El pobre tullido reclama la ayuda del que lo arrojó al barranco; el infeliz esclavo no quiere la vida si no ha de depender más de su dueño y señor. ¡Lamentable rebajamiento físico y moral!

Pero, veamos; atendid un instante. ¿No sois vosotros los que afirmáis con monótona frecuencia que los gobernantes, que los políticos, son evidentemente los enemigos del país? Pues ¿qué reclamáis ahora que el Gobernador de la Provincia sea el que excite el celo de una Sociedad nuestra, VUESTRA, y sea el que dirija sus trabajos (los nuestros, los vuestros,) a un objeto de tanta utilidad para Mallorca, para la Patria, la nuestra, la VUESTRA? ¿Estáis seguros de que don Rafael Alvarez Sereix, amigo queridísimo, voluntad firmísima, autoridad patriótica, (no partidista), hombre sincero, ambicioso de un brillante porvenir para esta isla, ha de permanecer eternamente entre nosotros ejerciendo con rara suavidad un patriarcado que, si lo ensaltea a él, nos debilita a nosotros como particulares y como ciudadanos?

¿Es que ya no os acordáis de que tras hermoso día viene noche tormentosa? Por desgracia nuestra el señor Sereix habrá de abandonarnos, y alguien se nos echará encima que intentará ejercitar iguales privilegios, y entonces es muy posible que otra vez sobre la cerviz de los mallorquines caiga la bota del caprichoso Partido. La nueva vida de la Sociedad de «Amigos del país» depende únicamente de vuestras energías. Actualmente vive aletargada; aletargada porque vosotros la habéis abandonado. Acudid todos a ella. Que al menos le ofrezcan su vitalidad aquellos que necesitan de su importancia oficial. En Barcelona se ha hecho algo más. Allí se levantaba orgullosa sostenida por la fuerza de un cacique. Los patriotas catalanes tuvieron que transformarla. Hoy es suya. Hoy es de Barcelona, porque la gran ciudad cuenta en su seno con representaciones de todas las clases y de todas las colectividades.

¿Quién impide que cada uno de vosotros penetre en este organismo y todos juntos le apliquéis esa fuerza colectiva de que nadie, aislado, puede vanagloriarse? Nadie atarque la puerta al buen amigo de los mallorquines, a don Rafael Alvarez Sereix, pero afirmad bien vuestra autonomía que no necesita del gobernante para marchar hacia el progreso, si bien se honra con su protección y justicia. Allí hay dos personalidades que recibirán con los brazos abiertos: su presidente don Francisco M. de los Herberos, y su secretario don José Socias y Gradoli. El honor les sostiene en sus puestos. Id a ellos y ellos atenderán vuestras quejas. Nuestro excelente gobernador os apoyará gustosísimo.

De teatros

Aquí van estrenos en perspectiva: Don Juan Valera escribe un diálogo de costumbres cordobesas para el teatro *Español*.

Galdós vuelve al teatro con *El Abuelo, Oteló* y alguna otra producción.

Pereda se dispone a estrenar *La Puchera*, convertida en alta comedia, y *Solileza* transformada en ópera española.

Sellés y Benavente, estimulados por los éxitos de *La balada de la luz* y de *Viaje de instrucción*, se ocupan en hacer libretos para el maestro Vives.

Eusebio Blasco, colaborando con Fernández Shaw, trata de reverdecer los laureles ganados, tiempo há, con *El joven Telémaco*.

Susúrrase que el primero de nuestros críticos se dispone a estrenar—con pseudónimo—un drama.

Dicese que un cuentista onubense ha terminado un sainete lírico, que pronto dará a conocer en uno de los primeros teatros de Madrid.

La obra es andaluza, y si por su corte recuerda a *El Santo de la Isidra* y a *La fiesta de San Antón*, por la viveza, gracia y color del diálogo, recuerda a *La buena sombra* y a *El patio*. Una romería, famosa entre las más famosas que se celebran del lado allá de Despeñaperros, sirve de fondo al cuadro.

El aplaudido autor de *Aires murcianos*, Vicente Medina, tiene terminadas varias obras teatrales para la temporada próxima.

En su drama en tres actos *Santa*, de costumbres murcianas, estrenado con éxito extraordinario en Cartagena, ha introducido modificaciones de gran importancia, resultando una obra enteramente nueva, a la que ha puesto por título *El rento*.

De costumbres huertanas, y como el anterior, en prosa, es otro drama en tres actos, titulado *La Sombra del hijo*, obra originalísima y de una extrema delicadeza artística.

Otro drama en tres actos, *El canto de las lechuzas*, basado en la superstición tan en boga en la huerta de que, repetido aquel noches consecutivas, anuncia una desgracia ó suceso desagradable obra en poder del distinguido actor Emilio Thuillier.

El canto de las lechuzas sólo tenía un acto; pero por indicación del referido actor, Medina lo amplió hasta tres. De otro drama, como los anteriores en tres actos, titulado *Pedrin*, tiene hecha entrega al aplaudido actor señor Muñoz.

No se reduce a dichos dramas la labor teatral de Vicente Medina.

Tiene terminadas una ópera en dos actos, titulada *La coplica triste*, a la que pondrá música el director de la banda de alabarderos, don Bartolomé Pérez Casas, y una zarzuela en un acto, *La perla*, a la que tiene puesta música el maestro Javaloyes.

Los hermanos Alvarez Quintero en colaboración con Jurado de la Parra y Jerónimo Jiménez estrenarán a *Cartuchera*.

Salvador Rueda escribe una comedia, en tres actos, llena de realismo y de poesía.

Pellicer, con música de Salvador Viniegra, tiene en cartera un interesante sainete, titulado *La cruz del barrio*.

Pero de todo lo que Andalucía lleva esta temporada a la corte, lo que más ha de llamar la atención, es la presentación de un músico germano andaluz: Cipriano M. Rülker, artista de privilegiada inspiración y positivo mérito, está acabando, con destino al escenario de la Zarzuela, la música de una linda obra, en un acto y tres cuadros, titulada *Jaque al Rey*.

Tales son las impresiones publicadas por la prensa de Madrid.

Los sucesos de China

La contestación del gobierno norteamericano.

Washington 13.—La respuesta que el gobierno de los Estados Unidos ha dado al de China, está concebida en los siguientes términos:

«Los Estados Unidos han visto con satisfacción el nombramiento de Li-Hung-Chang como enviado plenipotenciario para negociar con las potencias, y por su parte establecerán dichas negociaciones con deseo de continuar las relaciones de amistad que existen desde hace mucho tiempo entre ambos países; pero es evidente que no puede haber negociaciones de carácter general entre China y las potencias, mientras que los ministros extranjeros y sus protegidos permanezcan en la situación actual de inquietud y de peligro.

«Altísimas consideraciones de honor imponen a las potencias para librar a sus representantes, esfuerzos que no pueden interrumpirse más que en el caso en que se tomen medidas eficaces para efectuar pacíficamente esta liberación.

«Estamos dispuestos a un arreglo para que cesen las hostilidades entre China y las potencias, a condición de que se permita una expedición de socorro suficiente para que entre en Pekin sin ser molestada y escolte a los extranjeros hasta Tien-Tsin.

«Los generales que mandan las tropas aliadas en China, serán los encargados de adoptar por sí mismos todas las disposiciones a este efecto.»

Esta respuesta fué comunicada al cuerpo diplomático y enviada a los representantes de los Estados Unidos en el extranjero para que la comunicaran a todos los gobiernos.

Los franceses en las batallas de Pei-Tang y de Yang Tsun

Un telegrama de Shanghai, fechado el 11, refiere que la artillería francesa desempeñó un importante papel en la operación sobre Pei Tang, conbuyendo con su intrepidez y su acierto al triunfo que alcanzaron las tropas aliadas.

El general Frey mandaba 400 rusos y franceses y la artillería francesa de campaña.

Frey realizó una maniobra atrevida, atacando a los chinos en su retirada en tal forma, que la retirada se convirtió en precipitada fuga.

En este hecho sólo dos franceses recibieron heridas leves.

En la batalla de Yang-Tsun, librada el día 6, tomaron parte todas las fuerzas francesas, contribuyendo de un modo especialísimo al éxito alcanzado sobre los chinos.

Las atribuciones de Waldersee, según los rusos.

Paris 14.—Dicen de San Petersburgo que, de acuerdo con la opinión formulada por *El Nuevo Tiempo*, en los círculos oficiales rusos competentes se juzga que los periódicos alemanes exageran y desnaturalizan el papel asignado al general Waldersee, que no tendrá carácter ninguno diplomático y habrá de limitarse a ejercer, con carácter superior, la dirección extratéctica, y además unificar la

acción de las tropas internacionales como una especie de presidente del consejo de generales, pero dejando a los comandantes de tropa de cada país la dirección autónoma de las operaciones concertadas por cada uno entre ellos y el mando en jefe.

Refuerzos chinos.—Un error lamentable. Avance de los aliados.—Expulsión de extranjeros.

Londres 14.—Un telegrama del día 9 dirigido desde Cne Fa al *Morning Post* comunica la noticia de que las tropas chinas en Yan-Hoa Tsin, al Oeste de Tien-Tsin, recibieron el día 2 importantes refuerzos, que se elevan a 10 000 hombres, los cuales llegaron por Yang Tse y por el gran canal.

Según refiere un telegrama de Yang-Tsun, fechado el 6 y recibido por varios periódicos, la artillería rusa y la inglesa dispararon por equivocación contra el cuarto regimiento de infantería americano, hiriendo a diez soldados.

En el almirantazgo se ha recibido un telegrama de Ta-ku, fechado el día 10, confirmando que las tropas aliadas llegaron a Hohpion.

La víspera los chinos abandonaron esta ciudad después de disparar unos cuantos tiros contra las fuerzas aliadas, las cuales sufrieron pérdidas insignificantes.

Desde Shanghai dicen con fecha 12 al *Standard* que el virrey de Tien-Tchuan había recibido orden de obligar a los extranjeros a salir de aquella provincia.

Un despacho del ministro inglés.—Situación apuradísima.—Los pabellones negros.—Refuerzos a Pekin.

Londres 14.—El *Daily Telegraph* publica un telegrama de Canton expedido el día 11, diciendo que el cónsul inglés en aquella población ha recibido un despacho de sir Claudio Macdonald, fechado el 6, y concebido en los siguientes términos:

«Nuestra situación aquí es desesperada.

«Sólo nos quedan víveres para diez días.

«Si no recibimos pronto socorros, temo que nos asesinen a todos.

«Los chinos nos ofrecen escoltarnos hasta Tien-Tsin; pero nosotros, de común acuerdo, hemos rechazado esta oferta.»

Participan al *Daily Mail* desde Hong Kong que ocho mil pabellones negros salían el día 12 con dirección a Pekin.

El almirante chino Fong ó sea Tuog da Yuman ha dado órdenes para que 10 000 se equipen y estén dispuestos a marchar a Pekin.

Corea con los aliados

Londres 14.—El gobierno de Corea ha autorizado al Japón para que sus tropas puedan apoyarse en aquella península durante las operaciones en China.

Inglaterra y el Transvaal

Una victoria de los boers Derrota de la columna Carrington—Un convoy inglés apresado por los boers.

Londres 14.—Un despacho de Mafeking comunica detalles acerca de la desgraciada tentativa hecha por el general Carrington para socorrer la guarnición de Elands Rive, sitiada por los boers.

Según estos informes, cuando la columna Carrington, compuesta de 600 jinetes con cuatro piezas y dos ametralladoras, llegó el día 3 por la mañana a la vista de Elands River, se encontró a los boers que en número considerable ocupaban los kopjes situados a derecha e izquierda del camino, en una posición tan fuertemente atrincherada y defendida por piezas de campaña y ametralladoras, que le pareció imposible poder atacarlos.

Muy al contrario, los boers fueron los que tomaron la ofensiva, envolviendo los dos flancos de las fuerzas inglesas, las que se vieron obligadas a replegarse bajo un violento fuego.

Los ingleses dirigieron su retirada sobre Graunt Marico, perseguidos por los boers que atacaron su flanco.

La noche pasó sin incidente en Graunt Marico, mas por la mañana se oyó en dirección de Zerst el violento cañoneo.

Eran los boers que ocupaban el des-

filadero de Kleinfontein, á retaguardia de la columna Carrington, entre Graunt Marico y Zerst, y que atacaban un convoy inglés, del que lograron apoderarse.

Los boers trataron de detener la marcha de la columna Carrington, pero fueron rechazados.

Los ingleses llegaron a Zerst el 7 por la mañana.

Un profesor

DE VICTOR MANUEL III

Sus opiniones acerca de su discípulo

Nacer en las gradas de un trono, no equivale a nacer en la ociosidad, como cree buena parte de los miseros mortales que no son reyes. Más de una familia reinante, la de España muy señaladamente, podría dar lecciones de educación de sus hijos a muchas familias aristócratas imbuídas aún en el prejuicio de que el blasón y cierto barniz superficial de ilustración dispensan a sus miembros de más arduos estudios.

La infancia del rey Victor Manuel III fué por entero dedicada al estudio; su adolescencia no ha sido menos laboriosa. Cierto es que aparte de su tendencia natural al trabajo, tuvo la suerte y la felicidad de tener una madre modelo; una mujer fuerte é inteligente que veló sin descanso por su educación.

Desde los primeros años de su vida, el príncipe se familiarizó con dos idiomas extranjeros el inglés y el francés.

En familia se hablaba en palacio el francés. Un aya inglesa fué la que enseñó el idioma británico al augusto niño. Un ayuda de cámara florentino, Faraglia, de la servidumbre del príncipe, fué el que ejerció á éste en la enseñanza del dialecto toscano.

Vida tan estudiosa determinó forzosamente cierto aislamiento por el heredero del trono, y el hecho de que fuese muy poco conocido por el pueblo cuyos destinos se hallaba llamado á regir.

A la nación italiana le bastaba, sin embargo, saber que la reina Margarita era la principal profesora de su hijo, lo cual constituía garantía suficiente para producir las dotes de corazón que hablan de adornar al futuro soberano.

Acerca de las facultades intelectuales de éste, existía divergencia de opiniones, y aun mejor dicho, cierto pesimismo que después ha resultado desprovisto en absoluto de fundamento.

Uno de los profesores, Mr. Morandi, hoy diputado por el distrito de Todi, en Umbria, ha hecho á un periódico extranjero algunas manifestaciones que merecen ser conocidas.

«Confieso—dijo á su interlocutor—que cuando se me anunció que la reina Margarita me designaba para desempeñar el cargo de profesor de su hijo, sentí profunda emoción. ¿Tendría que habérmelas con un espíritu limitado, con un cretino, en una palabra, ó con un niño inteligente? Esta fué la pregunta que á mí mismo me hice, y que, justo es que se reconozca, encerraba un problema digno de preocupar á un profesor.

«Al dar mi primera clase, al cabo de veinte minutos lancé un suspiro de consuelo: mis temores se habían desvanecido. Experimenté la agradable sorpresa de reconocer en mi discípulo un espíritu despierto y una inteligencia muy desarrollada en proporción con sus pocos años.

«De dos mil muchachos que aproximadamente han sido instruidos por mí conservo el recuerdo de unos cuarenta, dotados de una gran inteligencia; y dentro de este número ocupa uno de los primeros puestos el príncipe Victor Manuel.

«Su entendimiento es vivo en extremo y sus conocimientos muy variados. Está, además, dotado de memoria extraordinaria. Una de las facultades características de su espíritu es la crítica, y ésta procede de sus condiciones de observador. Algo y aún algo, respecto de este particular, saben los oficiales que ha mandado el príncipe estos últimos años, durante las grandes maniobras.

«—Por lo que ya me habían dicho otros profesores—observó el periodista á monsieur Morandi—sabía ya que

el príncipe era muy inteligente; ahora acaba usted de confirmar esta creencia. ¿Podría usted citar algún rasgo de carácter de Víctor Manuel?

—Si, señor—contestó el profesor.—En cierta ocasión pude apreciar la sensibilidad y la generosidad de su alma. Leimos *Mis prisiones*, de Silvio Pellico, y más de una vez observé en él honda emoción. Cuando el autor refiere los tormentos sufridos por Maroncelli cuando le operan la pierna, no pudo contener las lágrimas.

En el primer momento el príncipe no pudo reprimir una exclamación indignada respecto de Austria.

—Este es el pasado—le dije.—Hoy somos aliados suyos.

El príncipe recobró en el acto el dominio sobre sí mismo, que por un instante le había abandonado.

—Nunca he visto fumar a Víctor Manuel—observó el periodista.

—En efecto—repuso M. Morandi—en eso no ha seguido el ejemplo de su abuelo y de su padre, que fueron grandes fumadores, y esto proviene de una conferencia que le di acerca de los inconvenientes que para la salud entraña el abuso del tabaco. Recuerdo que a modo de epílogo le dije: «Hoy no hemos aprendido ni Literatura ni Historia; pero os he enseñado algo que quizás algún día os sirva de mayor provecho».

«Hoy me es grato pensar que quizá mis enseñanzas de aquel día han influido en la conducta seguida por el príncipe respecto del particular.»

NOTICIAS

De la capital

Por disposición del señor Gobernador civil de la provincia, el día 20 del actual se empezará en el partido de Mahón, por el fiel contraste, la comprobación de pesas, medidas y aparatos de pesar, empezando por la ciudad de Mahón y siguiendo luego las poblaciones de Villacarlos, Ciudadela, Ferrerías y Mercadal.

Durante el día de ayer el movimiento en el puerto de vapores fué el siguiente:

Por la mañana á las seis fondó el vapor inglés *Rostburgi*, procedente de Newcastle, conduciendo un cargamento de carbón mineral para la antigua fábrica de gas.

Á las siete y media llegó el *Mallorca*, con diecinueve de Barcelona, con unos cincuenta pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban don Rafael Moll, don Pedro Gual de Torrella, don Miguel Vanrell, don Felipe Villalonga, don Antonio Fuster, y el señor Marqués del Palmer.

Á las diez fondó el *Lulio*, de Ibiza y Valencia; con la correspondencia, veintiséis pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban el juez de instrucción don Pedro Armenteros, y el diestro Padilla con su correspondiente cuadrilla.

Ayer por la mañana uno de los tripulantes del vapor *Istero*, que se hallaba trabajando en la carga y descarga del mismo, fué preso de un accidente teniendo que ser auxiliado por el médico de Sanidad señor Berga, siendo después trasladado á su domicilio.

Anteayer por la mañana á las cinco, llegó al puerto de Barcelona, procedente de Mazagán, el vapor *Palma*, llevando á bordo un cargamento de habas y garbanzos.

Ayer por la mañana ocurrió una disputa entre varias mujeres en la calle de Sijar, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras indecorosas.

Intervino en el alboroto un individuo de la guardia municipal que puso fin á la disputa, citando á dichas mujeres para comparecer ante el señor Alcalde.

Por la policía fué ayer por la mañana encerrado en el calabozo de la inspección, un individuo que en completo estado de embriaguez, amenazó con matar al dueño del café de Ferrá.

Servicios prestados por la guardia civil:

Habiendo llegado á noticia de la del puesto de Andraig, de que en el punto denominado *Son Telmo*, de aquel término municipal, existía el cadáver de un hombre, se trasladó inmediatamente al sitio indicado, en unión del juez municipal y médico titular de aquella villa.

Identificado el cadáver resultó ser el del vecino Ramón Ros Pujol, de se-

venta y ocho años de edad, de oficio labrador.

Según declaración facultativa la muerte había sido reciente y producida á causa de los achaques que venía padeciendo el muerto.

El Juzgado empezó la instrucción de las oportunas diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado al cementerio donde se le practicará la autopsia.

La del puesto de Santanyi denunció á la autoridad competente á varios sujetos por infracción á la ley de caza.

El señor Alcalde castigó ayer con una multa de dos pesetas á cada una de dos mujeres por escándalo promovido en la vía pública.

Ayer tomó posesión del cargo de delegado de la sociedad *Banco Vitalicio de España*, en estas islas, don Francisco Gamarra y Ladaria.

Dicho señor ha sido también nombrado vocal del Congreso Social y Económico.

✓ Anoche á las ocho fué trasladado á la última morada el cadáver del desgraciado guardia municipal Juan Font, fallecido ayer en el Hospital.

Asistió á dicho acto el señor Alcalde, varios señores concejales, todos los individuos de la guardia municipal francos de servicio al mando de sus jefes y un crecido número de amigos del finado.

Dios haya concedido al alma del finado el eterno descanso de los justos.

Don Fernando Arias, subdirector en esta provincia de la antigua Compañía de Seguros Reunidos *La Unión y El Fenix Español*, nos participa que ha trasladado sus oficinas á la calle de Apuntadores, número 8, entresuelo.

El señor Gobernador Civil de la provincia recibió ayer varios telegramas, dándole cuenta de la visita de los reyes á Bilbao, y de las continuas demostraciones de simpatía y respeto de que han sido objeto S.S. M.M. durante su permanencia en aquella ciudad, cuyos detalles publicamos en la sección telegráfica.

Por la Dirección general de Establecimientos penales, se ha dispuesto que el preso residente en esta cárcel de Audiencia, Juan Bonet Roig, continúe en la misma para cumplir la pena de seis meses y un día de prisión, por el delito de lesiones.

Un carruaje que ayer por la mañana transitaba por la calle de Zanglada, al intentar dar la vuelta á la del Estudio general chocó contra la esquina sufriendo la ruptura de varios cristales.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

✓ Ayer por la tarde falleció después de aguda enfermedad, sufrida con cristiana resignación, la simpática señorita doña Isabel Berga y Oliver, hija de nuestro querido amigo, el Director de Sanidad de este puerto, don Miguel Berga.

Era la señorita Oliver de carácter simpático, de corazón noble y bondadoso, cuyas cualidades le valieron siempre las simpatías y los respetos de cuantos la trataron.

Al rogar á Dios para el eterno descanso de la finada, enviamos á su familia, y en particular á sus padres, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Han empezado los preparativos para que resulte lucida la fiesta callejera que los vecinos del arrabal de Santa Catalina piensan dedicar este año á su titular San Magín.

El programa de los festejos que con tal motivo se celebrarán en el citado arrabal los días 18, 19 y 20 del actual es el siguiente:

El día 18 por la noche se celebrará gran baile de boleros que estará dirigido por los maestros Balmes y Picornell.

El día 19, festividad del Santo, á las doce de la mañana habrá carreras de niños, hombres y caballerías en Son Español.

Por la noche habrá música en cuatro distintos catafalcos levantados al efecto, por las bandas que dirigen los señores Cusini y Serra.

El día 20, por la noche, habrá música como el día anterior.

Por Real orden del Ministerio de Estado, se ha concedido el *caequatur* á don Juan Taitavull Galens, para que pueda ejercer el cargo de agente consular de Austria Hungría en la isla de Menorca.

La *Gaceta* de Madrid correspondiente á uno de estos pasados días, publica

una Real orden, aclaratoria de la ley de 4 del actual, referente á los alumnos que tengan aprobadas asignaturas del ramo de ciencias.

Algun tanto variable fué el tiempo que reinó durante el día de ayer en esta ciudad.

Por la mañana cayeron algunos chubascos que apenas bañaron el piso de nuestras calles y que ha decir verdad, no sirvieron más que para aumentar el calor asfáltico que reina.

Esta noche y mañana en el caserío del *Pla de San Jordi* se celebrará fiesta cívico-religiosa dedicada á su titular, cuyo programa es como sigue:

Esta noche en la iglesia de aquel caserío se celebrarán solemnes completas en preparación á la festividad.

Terminadas estas se organizará un baile en la plaza de aquel templo, en cuyos intermedios se quemarán vistosos fuegos artificiales.

Mañana, á las nueve y media se cantará tercia y acto seguido la misa mayor con sermón por el Rvdo. padre Arnaldo Rigo, Prior del convento de San Francisco de Lluchmayor.

Por la tarde á las dos y media habrá carreras de hombres y caballerías en el pradio *Son Oliver* y por la noche se repetirán los mismos festejos del día anterior.

✓ Anoche á las siete falleció en su casa del caserío del Terreno, don Francisco Palau Sagreras, Magistrado que fué de esta Audiencia.

Era el señor Palau persona apreciada en Palma, pues su carácter franco, su rectitud en la administración de la justicia y su honradez intachable, le valieron los aprestos de sus dignos compañeros y de cuantas personas tuvieron ocasión de tratarle.

Reciban sus apreciables hijas la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ha sido levantado una parte del piso de las calles de la Galera y de los Hostales habiendo quedado con tal motivo interceptado el paso de carruajes por dichas calles.

El *Boletín Oficial* de la provincia publicará en breve una relación de los medios de esta provincia que han obtenido patente para el segundo semestre del actual año de 1900.

El señor Comandante de la guardia municipal, impuso ayer una multa de 5 pesetas al conductor de un carro, por haberle dejado abandonado en la vía pública.

A la hora de costumbre salió ayer tarde de nuestro puerto el vapor *Lulio*, con rumbo á Barcelona, llevándose la correspondencia, un centenar de pasajeros y efectos; figurando entre el pasaje don Eduardo Fontseré.

En el Ayuntamiento

Á las doce y quince minutos del día de ayer, se reunió de nuevo el Ayuntamiento de esta ciudad para continuar la sesión suspendida el día anterior.

Ocupó la presidencia el señor Abrines, asistiendo los señores Compañy, Salas, Planas, Bonilla, Losada, Fuster, Liadó, Garau, Garcias Moll (don Francisco), Ros, Ferragut, Clar, Pomar, Cuschieri, Garcias Moll (don Rafael), Martí, Martínez y García Orell.

Al abrir la sesión, el señor Presidente dió cuenta del resultado de la visita hecha por la comisión nombrada al efecto para avistarse al señor Gobernador civil, en vista de la comunicación de la referida autoridad ordenando al Ayuntamiento que consignase en los presupuestos la cantidad de 300 000 pesetas en concepto de moratoria por atrasos de contingente provincial y segunda enseñanza.

Una vez en el Gobierno civil venimos en conocimiento de que dicha cantidad era debida á un error de pluma, pues en lugar de 300.000 pesetas debía decir 30.000.

En vista de ello el señor Gobernador recifó dicha cantidad, á cuyo nuevo oficio dió lectura el Secretario.

El mismo señor Presidente dió cuenta de la muerte del guardia municipal don Juan Font, á consecuencia de las heridas recibidas en las carreras celebradas el domingo último en la explanada de *Can Perantoni*.

Añadió que había entregado 50 pesetas á la familia del finado para que pudiese atender á las primeras necesidades, y que al propio tiempo había dispuesto sufragar por cuenta del Ayuntamiento los gastos del entierro.

La conducta del señor Alcalde fué aprobada por unanimidad,

Acto seguido empezó la discusión de los gastos del presupuesto.

Para simplificar la discusión el Secretario dió cuenta de un estado comparativo de las cantidades de cada uno de los proyectos, ó sea el presentado por la mayoría de la Comisión de Hacienda y el presentado por el señor Ferrer, cuyas diferencias con las que se indican en el siguiente estado:

Presupuesto de la Mayoría		Veto particular del Sr. Ferrer	
Ptas.	Cts.	Ptas.	Cts.
1600	Teléfonos	1500	
5800	Material de oficinas	5750	
Suprimido	Gastos de calefacción	509	
500	Reparación del mobiliario	1500	
500	Gastos menores	1000	
Suprimido 2.º	Jefe municipal	1309	
Idem	30 guardias nocturnos	21300	
Idem	El preferente montado	900	
Idem	4 guardias montados	3240	
1500	Material para la guardia municipal	6000	
500	Retenes permanentes de incendios	1000	
2000	Material nuevo para bomberos	2500	
Suprimido	Oficina para Fiel contraste	300	
Idem	Ingeniero inspector de motores	500	
200	Rotulación de las vías públicas	500	
57500	Alumbrado por gas	60000	
22000	Limpieza y Riego	20000	
1000	Arboleda	1500	
Suprimido	Encargado de las notas de precios	600	
637	Material del cementerio	600	
800	AseQUIEROS	1600	
Suprimido	Subvención á la Arqueología	100	
Idem	Escuelas católicas	350	
Idem	Fomento de la Pintura	144	
Idem	Juegos florales	25	
Idem	Socorros domiciliarios	1000	
Idem	Protección á la infancia	1000	
Idem	Subvención á la Piedad	2000	
Idem	Salvamento de Naufragios	100	
Idem	Entretimiento de edificios	1000	
6450	Peones camineros	12600	
10000	Fuertes y cañerías	11000	
250	Entretimiento del Matadero	1000	
23000	Empedrados	3000	
1500	Arquitecto Municipal	4000	
500	Estafas de desinfección	900	
4000	Clases pasivas	8765 65	
Suprimido	Subvención al Congreso Mé-dico	2000	
5000	Expropiaciones	10000	
1000	Obras del Cementerio	5000	
5000	Mejora de la Plaza Mayor	10000	
15000	Imprevistos	44067 82	
Suprimido	Centro Instructivo Obrero	250	
Idem	Cruz Roja	883	
Idem	Escuela privada de S. Rapiña	480	
Idem	Censo de la población	5000	

Importan los gastos según el proyecto presentado por la mayoría de la Comisión de Hacienda la cantidad de 1.805.205 pesetas.

El total del presupuesto vigente asciende á 1.465.991'47 pesetas. De modo que comparadas ambas cantidades resulta que la economía propuesta por dicha mayoría es de 160.786'16 pesetas.

Por otra parte, los presupuestos presentados por el señor Ferrer ascienden á 1.417.588'78 que comparados también con el total del presupuesto vigente, resulta una baja de 48 402'69 pesetas, que unidas á las otras 48 402'69 que se disminuyen de los ingresos, resulta una baja total en comparación con los actuales presupuestos de 96 805'38 pesetas.

Puestos pues á discusión dichas diferencias se acordó que fuesen discutidos concepto por concepto.

Concepto: *Teléfonos*. La mayoría (entiéndase por mayoría y minoría la de la Comisión de Hacienda) consigna 1.600 pesetas y la minoría 1.500, quedando aprobada esta consignación.

Concepto: *Material de oficinas*. La mayoría consigna 5.800 pesetas y la minoría 5.750, queda también aprobada esta cantidad.

Concepto: *Gastos de calefacción*. La mayoría suprime este gasto y la minoría consigna la cantidad de 500 pesetas.

Después de una breve discusión en la que intervinieron los señores Pomar, Ferrer y Losada, queda acordado consignar para el servicio indicado las 500 pesetas consignadas.

Concepto: *Alumbrado por gas en la Casa Consistorial*. Después de una breve discusión se aprobó consignar para este servicio la cantidad de 400 pesetas.

Concepto: *Reparación de mobiliario*.—Se propone la mayoría consignar 500 pesetas y la minoría 1.500. Se discutió brevemente este concepto. Pasada á votación la cantidad se acordó por mayoría consignar 1.000 pesetas para este servicio.

Concepto: *Elecciones*.—La consignación de la mayoría es de 1.000 pesetas y la de la minoría de 1.500, quedando aprobada esta cantidad.

Concepto: *Gastos menores*.—La mayoría consigna 509 pesetas y la minoría 1.000.

Al discutirse este concepto se promovió un pequeño incidente entre los señores Pomar y Cuschieri, quienes ignoraban qué destino se daba á dicha cantidad.

Por fin el señor Martí puso algo en claro la discusión y votada la cantidad queda aprobada la consignada por la minoría.

Conceptos: Segundo jefe de la guar-

dia municipal, 1.200 pesetas.—Treinta guardias 31.050 pesetas.—Preferente montado 900 pesetas.—4 guardias montados 3.240 pesetas.—Material para la guardia municipal 6.000 pesetas. La mayoría propone la supresión de todas estas cantidades, consignadas por la minoría.

Usando de la palabra el señor Martí, empezó un largo discurso pidiendo á los señores concejales que se fijasen en este concepto, pues entiendo que éste y el referente á las subvenciones son los dos principales sobre los cuales se ha fijado la mayoría como base de los presupuestos.

Dijo que no hay que tener sensibilidad para dejar cesantes á 30 individuos, pues éstos lo quedarán cuando cambie el Gobierno.

Defendió la necesidad de hacer economías, y para demostrarlo hizo una larga comparación de los contribuyentes que pagan por riqueza urbana é industrial y los que pagan por consumos y dice que es grandísima la diferencia.

Dijo que si en el presupuesto se hacen economías en los gastos, los ingresos tendrán que disminuirse y por lo mismo los contribuyentes pagarán menos.

Terminó su discurso recomendando la supresión del personal apuntado, con lo cual la población estará igualmente servida.

El señor Losada combatió varios de los conceptos del señor Martí, y dijo que pague más quien más consume.

Defendió la conservación de la actual guardia municipal, pues entiende que con ellos aún no quedan debidamente atendidos los servicios de policía.

Pasados á votación dichos conceptos quedaron aprobados por mayoría de votos en la forma propuesta por la minoría.

Como habían trascendido las horas de reglamento, se acordó suspender la sesión hasta esta mañana á las doce.

CONGRESO HISPANO-AMERICANO

Hemos recibido una circular de la Comisión Informadora de la Prensa, en la que se nos invita á la Conferencia Ibero americana de la Prensa, que se celebrará en Madrid el mes de Noviembre próximo.

En esa reunión tendrán representación, con voz y voto, los diarios ó revistas que se publican en España, Portugal y la América latina.

Hé aquí los temas que en la Conferencia han de ser discutidos y votados:

- 1.º Tarjeta de identidad; título infamificable de periodista, que después de adoptarse por las naciones representadas, tendrá fuerza y validez con carácter de reciprocidad en todas ellas.
- 2.º Rebaja de tarifas internacionales telegráficas para la prensa.
- 3.º Rebaja en el transporte internacional de periódicos.
- 4.º Rebaja de los pasajes por vías marítima y terrestre, para los periodistas.
- 5.º Adopción de todas las soluciones ya votadas por los Congresos Internacionales de la Prensa, que convengan á los fines de esta Conferencia Ibero-americana.

La Comisión provincial de las Baleares ha recibido minuciosos interrogatorios, para que reuniendo antecedentes y formando estadísticas, emita su opinión sobre el movimiento comercial y producción de esta localidad, sobre la emigración, el movimiento científico, literario y artístico, banca y bolsa, exposiciones permanentes y transportes, Correos y Telégrafos.

Algunos vocales de la Comisión han recogido de la Secretaría ejemplares de esos interrogatorios, y se proponen contribuir con sus luces á esa labor que ha de resultar altamente práctica para nuestra región.

Tales trabajos han de haber sido remitidos á Madrid el día 20 del próximo Septiembre.

El ministro de la Guerra, señor Azcárraga, ha dictado una Real orden circular disponiendo que todos los Cuerpos y dependencias del ejército presten la posible cooperación á la propaganda y fines del Congreso y autorizando á todos los generales, jefes y oficiales á tomar parte, si lo desean, en las deliberaciones de la Asamblea internacional y formar la de las Comisiones provinciales.

En América crece el entusiasmo, según se desprende de la correspondencia recibida en los últimos correos.

El doctor Chocano, secretario del ministerio de Gobierno en Lima, se propone asistir á las deliberaciones del

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma. Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia). Entradas á Palma. Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo. Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

AGOSTO 18

1508.—Papa Alejandro VI (Borgia) muere envenenado.

SÁBADO

229 | Stas. Helena emperatriz y | 136 Clara de Montefalco virgen.

AGOSTO 19

1850.—Muere, en París, el novelista Honorato de Balzac.

DOMINGO

230 | Stos. Joaquin padre de | 135 Ntra. Sra. y San Magin mr.

Es un poderoso tónico y aperitivo excelente para combatir la anemia, neurastenia y debilidad general.

ELIXIR ANALÉPTICO JULIÁ

Aprobado y recomendado por la Real Academia de Medicina y Cirujía DE BARCELONA

Su gusto ligeramente amargo excita el apetito, y vigoriza pronto y bien el sistema muscular y nervioso.

Depósitos en Palma de Mallorca:—Don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, Centro Farmacéutico y en la del autor, Buenavista 9, Gracia—BARCELONA.

IMPOTENCIA

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodriguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Marina, 34 y 36.

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.

Vapor directo de Palma á las Antillas Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

Sociedad en Comandita. Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos. Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá el día 19 de agosto el vapor CATALINA. Capitán: Don Eulogio Andraza. Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Para más informes, dirigirse á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella. Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante. Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calceta CLAES. VENTA A PLAZOS Colón 34, Palma

Cervecería Lionesa

Desde las 10 y media de la mañana hasta el cierre del establecimiento se servirá Cerveza fresca con el ácido carbónico. La misma se despacha para casas particulares á 0'50 pesetas litro. Igualmente encontrarán en dicho establecimiento toda clase de refrescos, botellas de Cerveza de todas clases y en particular la renombrada Munich estomacal tan agradable al paladar para almuerzos y comidas.

Cervecería Lionesa

Colmado LA PROVIDENCIA

Somos los únicos representantes en las Baleares para la venta de los productos que fabrica la renombrada casa de los señores G. Redonil fils de París para los enfermos de Diabetes. Acabamos de recibir los siguientes artículos: Chocolates, harina preparada para hacer el pan, paquetes harina para hacer pastelería, paquetes surtidos de harina de guisantes, de habas y de lentejas, paquetes semola granulada superior, paquetes tapioca primera calidad, cajas fideos extra-fina, cajas macarrones, cajas de pan en forma de pequeñas barras para la mesa y la sopa, tarritos azúcar esesleior, cajas galletas petits fours para pastres azucaradas.

Almacen de Máquinas de Lance DE JUAN CASELLAS

Compra y venta de toda clase y sistema de máquinas y maquinaria, motores á gas y eléctricos, calderas y piezas sueltas. Plomo, hierro, zinc y toda clase de metales. Venta á plazos. Venta al contado. 10, Puerta Santa Madrona 10—Esquina calle del Cid—Barcelona

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Mes de Agosto

Línea de Cuba México.—El día 17 de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orona, el vapor «Ciudad de Cádiz», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. El día 26 de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor «Montserrat», directamente para New-York, Habana y Veracruz. Línea Centro América (Servicio Venezuela Colombia).—El día 11 de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, saldrá el vapor «Cataluña», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conexiones directos. Línea de Filipinas.—El 11 saldrá de Barcelona el vapor «Isla de Luzón», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia. Línea del Brasil Pacífico.—El 1 de Agosto de Vigo y el 7 de Cádiz, el vapor «México», directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo. Línea de Fernando Po.—El día 25 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor «X», Fernando Po, con escala en Casablanca, Mazagán, y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea. Línea de Tanager.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tanager: martes, jueves y sábados. No se admite carga la víspera de la salida. Para más informes, acúdate á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético ROVER. Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escorfuloides de la misma, erupciones, etc., etc. DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS. PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces. Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura—PALMA. JARABE DE HIPOFOSFITOS Gimbernát

11 años de continuado éxito! EXACTAMENTE DOSIFICADO Y SIN PRECIPITAR NUNCA. Reconstituyente completo, tónico y anti-nervioso de primer orden, recomendado en todas las enfermedades que se señalan por falta de apetito, debilidad, desnutrición, desarreglos nerviosos, impotencia, etc., etc. Frasco, 10 reales. Farmacia del autor, Asalto 14, Barcelona. En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Agulló, Centro Farmacéutico Valenzuela y demás bien surtidas.—III

TIENDA DE CORSES LA CATALANA

Brossa 12 Tienda, Palma. Variedad surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARI-IEN, á precios económicos.—Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas. Ricos y elegantes corsés para novias.—Buen corte.—Últimos modelos de París.—Género superior.—Composturas de todas clases. Número 12—Brossa—Número 12. Nota.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera. Precio 1 peseta. De venta en casa Amengual y Muntaner: Oadena, 2—Palma.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de abana. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PEBETAS. Venta en droguerías y perfumías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno. Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Baños de Ribas

Establecimiento de T. MONTAGUT. Abierto de 25 de Junio á 15 Septiembre. Aguas bicarbonatadas variadas sulfatada de temperatura templada. Ex-celentes aguas, según certificados de los más renombrados facultativos para combatir las enfermedades del estómago, intestinos, hígado y aparato biliar, bazo, matriz, aparato urinario y demás abdominales. Clima sumamente agradable en verano y tónico-excitante. Altura sobre el mar, 810 metros. Servicio de fonda inmejorable. Masas francesas, española, restaurant y esp-cial para enfermos y personas delicadas y todos los tratamientos que se sirvan ordenar los respectivos facultativos de cada enfermo; precios de costumbre; salones de reunión, baile, periódicos, timbres y las eléctricas, espilla con mesa diaria, correo y telégrafo en el mismo, dirección telegráfica Baños Ribas. Hay nuevas cocinas y comedores independientes para las familias que quieran arreglar la comida por su cuenta á 2, 4, 5 y 6 reales por persona y día; rebajas á los que estén larga temporada.—Para más detalles y pedidos, Unión, 23, 1.º, Barcelona. Las aguas embotalladas de dicho Bañeario se expenden en todas las farmacias.

Agricultura

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola. La Maravilla MARCA REGISTRADA. Fertilización de los terrenos aguilados y enriquecimiento de los fertiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invertia. ABONOS ESPECIALES PARA VIRA NARANJO ALMENDRO ALBARICOQUE ALGARROBO CEREALES HIGUERA OTROS CULTIVOS. El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernard Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición. Para toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mompé de Valencia.